

La racialisation du monde De la modernité à nos jours

Régis Meyran

« Comment la notion de race, très discutable sur le plan scientifique, a-t-elle pu transformer le monde de façon globale, entre les années 1850 et aujourd’hui ? Cet ouvrage analyse son apparition au siècle des Lumières et son utilisation politique à partir du milieu du xixe siècle jusqu’à nos jours. Une attention particulière est portée sur les années 1930, époque où la racialisation touche non seulement le nazisme et les fascismes, mais encore toutes les nations européennes, les empires coloniaux, les Amériques et l’Asie. Régis Meyran montre comment la modernité industrielle a réquisitionné cette notion de race pour en faire un outil de domination, alors que les minorités s’en sont saisies pour tenter de résister à cette domination. Une synthèse inédite sur les utilisations politiques de la notion de race à l’échelle mondiale. »

Michel Wieviorka, directeur de collection

Régis Meyran

anthropologue et sociologue, est docteur associé au laboratoire Groupe Sociétés, Religions, Laïcités (GSRL) de l’EPHE et journaliste indépendant.